

Paroisse Sainte-Thérèse de Thève-et-Nonette
Réunion du Conseil Pastoral Paroissial
Le 19 novembre 2019
dans la 33e semaine du Temps ordinaire de l'Église

«Le Fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu.»
Luc (19, 10)

Présents : Abbé Marc Depecker, Géraldine Alex, Jean Chalvin, Valérie Chatin de Chastaing, Luc Doutriaux, Laure Frebourg, Véronique Gay, David Malaquin, Raphaël Moizard, Monique Vernier.

Absent excusé : Alain Babaud

Le Conseil a une pensée pour le diacre Alain Babaud, victime la veille d'un gros pépin de santé et qui est soigné à l'hôpital ; il lui adresse ses vœux de prompt et complet rétablissement.

Le Conseil, réuni à la salle paroissiale de Gouvieux le 19 novembre 2019 à 20h30, a inscrit à l'ordre du jour, un point d'information sur l'état des groupes de proximité qui commencent à se mettre en place sur la paroisse ainsi que l'examen de l'emploi du temps que la Paroisse proposera à notre évêque lors de sa prochaine visite pastorale.

Monsieur l'abbé Depecker a réuni en début d'été les personnes qu'il a pressenties pour gérer sur la paroisse des groupes de fraternité. Il s'agit pour l'instant de Christophe et Géraldine Alex (Gouvieux), Geoffroy Sevin et Aurélie Droissart (Coye-la-Forêt), Stephan et Christine Collot, Xavier et Valérie Bourget (Lamorlaye).

Géraldine Alex présente au Conseil les caractéristiques du groupe qu'elle coordonne avec son époux. Ils se retrouvent tous les mois chez eux et forment pour l'instant un groupe de 8 personnes. C'est à la suite de rencontres fortuites que ces personnes ont répondu à leur invitation.

La soirée se compose ainsi :

- 1) temps d'accueil autour d'une tisane
- 2) un ou deux chants
- 3) partage de la Parole de Dieu (la Parole du jour) : on écoute alors l'écho que cette Parole a dans sa propre vie.
- 4) La soirée se termine par un temps important de prière, avec des intentions personnelles.

Elle a le sentiment que ces réunions de partage et de prière répondent à un besoin : les uns venaient déjà à la messe, les autres non ; certains pratiquent leur foi avec un conjoint qui est en dehors de l'Église ; une jeune femme, par exemple, a été éprouvée par le décès de son bébé ; sa présence dans le groupe a permis de créer un lien très fort entre les participants.

Les personnes apprécient une libération de la parole, qui repose, dans le temps de prière partagée, sur une confiance et un respect mutuels. Le groupe est en phase de cohésion. On envisage de faire venir les conjoints pour des temps festifs : le groupe s'est engagé pour prier en ce sens.

Peut-être pourrait-on, comme le suggère Monique Vernier, inviter des gens ayant participé à des groupes Alpha, qui souhaiteraient reprendre sous cette structure leur réflexion menée alors dans un autre contexte. Ceci dans un lieu neutre et sous forme de lectio divina (par exemple, étude de la Parole selon saint Matthieu). La réflexion est ouverte.

Peut-être faut-il repérer les prochains invités parmi ceux qui se préparent au mariage, auprès des familles en deuil, chez les personnes que nous sentons dans leur vie isolées.

Il s'agit de créer une dynamique, sans vouloir obtenir dans un court laps de temps un succès patent et palpable coûte que coûte. Chacun ira à son rythme, sans avoir à bousculer les gens. Les premiers résultats obtenus par le groupe Alex sont, il faut le souligner, fort encourageants. Il faut laisser le temps aux trois autres groupes de se rassembler et de se souder sur un projet d'évangélisation. Un

quatrième groupe, coordonné par la famille Perroy, se met d'ailleurs en place à Gouvieux.

Il est important que la Paroisse entière soutienne par ses prières la mission d'évangélisation qu'assument les responsables des groupes de fraternité.

Notre évêque a décidé de faire une visite pastorale dans notre paroisse du vendredi 31 janvier au lundi 3 février prochain. Monsieur l'abbé s'est demandé si la date était judicieusement choisie, dans la mesure où elle se situe juste avant le début de la campagne électorale en vue des municipales. Or, notre évêque aura à s'entretenir de façon officielle avec les maires des trois communes concernées. La situation à Gouvieux risquant d'être tendue, il ne s'agirait pas de servir, en organisant une telle réunion, de tribune ou de faire-valoir aux maires sortants. C'est notre évêque qui décidera dans les prochains jours, à son retour d'une retraite à Lisieux, s'il est bon de reporter cette visite à une date ultérieure dans l'année 2020.

Le programme commence d'ailleurs à l'arrivée de notre évêque le vendredi 31 janvier par une rencontre avec les trois maires (Lamorlaye, Coye-la-Forêt, Gouvieux), apéritif et déjeuner. L'après-midi étant consacré à une visite de l'école Sainte-Geneviève de Gouvieux. Le soir est prévue une réunion avec les membres du Conseil pastoral paroissial et du Conseil économique.

La deuxième journée de la visite sera centrée sur les groupes de proximité, le catéchuménat et la confirmation d'adultes. L'après-midi, notre évêque rencontrera les différents mouvements chrétiens et les membres de la catéchèse. La messe de 18h30 du dimanche anticipé à Lamorlaye (monsieur l'abbé ne veut en effet pas changer lors de ces jours de visite pastorale la structure de la semaine liturgique sur la paroisse) sera suivie d'un dîner préparé par la communauté de Lamorlaye.

Dimanche 2 février, fête de la Présentation de Jésus au Temple, messe à Coye et Gouvieux aux heures habituelles. A 9 heures, l'évêque accueillera avant la célébration eucharistique de Coye les jeunes fiancés (dans le cadre d'une préparation au mariage prévue ce jour-là). Messe à Gouvieux à 11 heures et déjeuner dans une salle communale prêtée gratuitement par la municipalité. Des pourparlers sont en cours avec le traiteur de la commune de Lamorlaye. Chacun devra s'inscrire à ce repas et payer sa quote-part.

Dimanche après-midi, visite d'une écurie de courses (activité emblématique de la région). Vêpres chantées à l'église de Gouvieux et soirée crêpes à la salle Jean-Paul-II, avec rencontre des paroissiens de la communauté de Coye-la-Forêt. La journée se clôturera par les complies à l'église de Coye.

La dernière journée de la visite sera consacrée le matin à recevoir les responsables du Mouvement chrétien des Retraités, les représentants de la communauté portugaise. Avant le déjeuner au presbytère, une séance de travail sur les projets de travaux (maison paroissiale) est prévue. L'après-midi sera consacré à la visite des maisons de retraite et des centres de soins, à la rencontre des responsables des associations caritatives.

Géraldine Alex nous suggère des initiatives d'évangélisation à Noël. Distribution de cartes illustrées où la Paroisse et le curé de la Paroisse souhaitent de saintes et joyeuses fêtes de Noël aux personnes qui se seront arrêtées pour écouter des chants de Noël (jeunes de l'orchestre des jeunes, petits chanteurs à la Croix de bois et petits chanteurs de France) sur le marché de Noël et pour discuter avec les paroissiens.

Les horaires des messes de Noël : le 24 décembre, messes du soir à Gouvieux à 18h et 19h30.

Le 25 décembre messes à Coye-la-Forêt à 9h30 et à Gouvieux à 11h.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance du Conseil pastoral paroissial est levée à 22 h 30.

Jean Chalvin
Secrétaire de séance

Le texte de ce compte rendu a été, avant publication, soumis à l'approbation de monsieur l'abbé Marc Depecker.